



Le mot du Maire

Une vie normale reprend doucement, espérons que la Covid nous laisse enfin tranquille.

Les activités proposées par les associations de notre village ont repris. C'est un tissu social important, nous en avons besoin... Venez nombreux y participer, leurs bénévoles vous en seront reconnaissants.

Les prochaines manifestations dans notre village seront le marché du soir le 01 juillet et le feu d'artifice de la municipalité avec l'animation proposée par la MPT le 16 juillet.

Un point noir ! Notre point R. Les containers sont pleins et certains indécents croient bon de tout laisser à côté. Quelle image pour l'entrée de notre village ! Leur viendrait-il à l'esprit de laisser leurs déchets sur leurs terrains ? Le point R de Nommay se trouve à moins d'un kilomètre sinon qu'ils gardent leurs déchets chez eux, le temps que les containers soient vidés. À bon entendeur...

Le monde ne tourne plus très rond, la guerre en Ukraine et ses conséquences économiques nous impactent tous. Le conseil municipal en solidarité avec le peuple Ukrainien a voté une subvention exceptionnelle de 800 €.

Les travaux de l'école avancent bien, nous n'avons pour l'instant pas de retard important sur l'approvisionnement des matériaux mais nous subissons la hausse des coûts des matières premières. Nous devons rester vigilants.

Afin de faire un geste écologique et aussi de soulager nos dépenses d'énergie, le conseil municipal a décidé de faire une période test d'arrêt de l'éclairage public à partir de septembre pour une durée de 3 mois de 23h à 4h.

Les études pour l'aménagement et la sécurisation de la rue de Brognard sont terminées. Nous allons pouvoir monter les dossiers de demandes de subventions. Notre demande, à PMA, pour la sécurisation de l'accès aux étangs depuis la rue de Nommay a été validée et inscrite pour une réalisation en 2023.

Je reste à votre écoute. Le conseil municipal se joint à moi pour vous souhaiter de bonnes vacances Bonne lecture.

Bien amicalement,

Philippe POURCHET - Maire de Dambenois

RÉUNION DE QUARTIER

Les réunions de quartier ont repris. La première de cette année s'est tenue samedi 30 mars ; elle concernait les habitants de la rue d'Allenjoie et quelques autres riverains sont venus également y participer.

Le conseil municipal les a écoutés et a répondu à leurs questionnements notamment à propos de la circulation des poids lourds.

Ces moments d'échanges sont toujours intéressants, constructifs et enrichissants pour tous.



ANNIVERSAIRES du premier semestre



Madame Saltarski



Madame Ancel

Les membres du CCAS ont souhaité un joyeux anniversaire à mesdames Saltarski (80ans) et Ancel (85 ans) et leur ont offert une composition florale. Ce fut un moment d'échanges apprécié de tous.

BRUITS DE VOISINAGE

« Il est 12h30, il fait beau... je vais commencer à tondre ma pelouse au moins ce sera fait ! Mes voisins reçoivent et mangent sur leur terrasse mais j'ai le droit de tondre... enfin je pense... Dans un souci de bon voisinage, je vais vérifier les horaires autorisés sur le site de la mairie. Alors... le samedi Ah non... On ne peut pas faire de bruit avant 15h00... A l'avenir, je vais afficher ces horaires sur mon réfrigérateur afin de ne plus ennuyer mes voisins. »

Du lundi au vendredi :
8h30 - 12h et 14h - 19h30
Le samedi :
9h - 12h et 15h - 19h30
Dimanche et jours fériés :
10h - 12h.

Le budget communal et les taxes 2022

Lors de sa séance du 30 mars 2022, le budget a été voté à l'unanimité par le conseil municipal :

- Pour la section fonctionnement : 841 473,05 €

- Pour la section investissement : 120 330,49 €

Le taux des taxes locales reste inchangé pour 2022.

EXPOSITION DE CHAMPIGNONS



L'exposition de printemps proposée, **dimanche 03 avril**, par le soufflet de forge en partenariat avec la société mycologique du pays de Montbéliard a été un franc succès. Après les mycologues venus de la région mais aussi de l'Alsace voisine, pour présenter et identifier leurs récoltes le dimanche matin, les visiteurs ont pu découvrir l'après-midi plus de 140 espèces, dont trois nouvelles espèces répertoriées pendant cette journée.

Si la morille tant recherchée n'était pas encore présente, on a pu admirer sa cousine la verpe de Bohême. Le tricholome de la saint Georges délice des gastronomes était quant à lui bien là. De très nombreuses espèces de lichens ont été présentées, et une magnifique collection botanique.

Pour terminer, l'exposition a accueilli lundi matin deux classes de CM de Brognard très curieux et attentifs aux explications des mycologues.



REDEVANCE INCITATIVE sur les ordures ménagères

À partir du **1^{er} Janvier 2023**, le fonctionnement du tri et le ramassage des ordures ménagères vont changer. Au point « R » de notre village, seuls les biodéchets et le verre seront collectés.

Pour les papiers, cartons et plastiques, un bac « jaune » vous sera attribué et celui-ci sera ramassé une ou deux fois par mois suivant son remplissage.

En ce qui concerne les ordures ménagères, le calcul se fera différemment.

En effet, un bac doté d'une puce vous sera attribué. Ainsi P.M.A. pourra établir votre facture suivant le nombre de levées et de la contenance du bac choisi en fonction de la composition de votre famille. Il faut savoir qu'il est prévu par foyer 12 levées à l'année à minima et chaque levée supplémentaire vous sera facturée.

Pour plus de renseignements vous pouvez également consulter le site internet de PMA.

(<http://www.agglo-montbeliard.fr/#!/dechets/redevance-enlevement-ordures-menageres-incitative.html>)

Puis allez en bas de la page et cliquez sur l'onglet « documents à télécharger » pour connaître ce que vous allez payer.

ESPACE FRANCE SERVICES

Un nouvel espace France services a ouvert à Fesches-le-Châtel. Deux agents sont à votre disposition pour toutes vos démarches administratives : impôts, cartes d'identité, passeports, immatriculations de véhicules, APL, cartes grises, RSA, permis de conduire, accès à vos services en ligne...

En complément des démarches administratives, il est également possible d'accéder à un poste informatique en libre-service.

L'accueil se fait en mairie de Fesches-le-Châtel sur rendez-vous ou non **du lundi au vendredi de 8h30 à 11h et de 14h à 17h**. Fermeture à 16h30 le vendredi.

Contact : 03 81 93 00 10 ou par mail : france.services.fescheslechatel@gmail.com.

CÉRÉMONIE DU 8 MAI 2022

Lors de la **77^{ème} commémoration** de la Victoire, M. Raymond Jacquin a été décoré de la médaille commémorative des opérations de sécurité et de maintien de l'ordre par une belle journée ensoleillée. A la suite de la cérémonie, un vin d'honneur a été offert par la municipalité à la Maison Pour Tous.



Nettoyage du village

Samedi 26 mars 2022, les bénévoles ont sillonné les rues et chemins du village à la recherche des débris laissés par des indécents ou jetés par les fenêtres des voitures. Comme à l'accoutumée, cannettes et bouteilles plastiques, emballages de toutes sortes ont constitué le plus gros des déchets, sans oublier les mégots de cigarettes : un vrai fléau !

Un grand merci à tous les bénévoles cette année qui ont à cœur de maintenir la propreté du village. Mention spéciale aux 5 enfants.

La matinée s'est terminée autour du verre de l'amitié.



LOCATION de vélos électriques



Le réseau évolitY propose un service de location de vélos à assistance électrique aux habitants du Pays de Montbéliard pour une durée d'1 mois, 3 mois, 6 mois ou 1 an. Une caution de 500 € vous sera demandée. Pour connaître les modalités de réservation, écrivez l'adresse suivante dans votre moteur de recherche internet :

<https://www.evolity.fr/se-deplacer-a-velo/>

Une fois loué, il peut vous emmener partout : au travail, à l'école, faire des courses, au sport, vous balader... Et avec l'assistance électrique, pédaler devient un plaisir ! Avec une autonomie de batterie moyenne de 40 à 80 kilomètres, le vélo à assistance électrique apparaît comme une solution alternative à la voiture.

MARCHÉ AUX FLEURS

De jolies fleurs et des plants de légumes, du soleil et la bonne humeur des bénévoles, il n'en fallait pas moins pour que ce nouveau rendez-vous de l'école buissonnière rencontre un franc succès cette année encore.



VIDE GRENIERS

Le dimanche 22 mai, le Soufflet de forge vous invitait à venir chiner dans la rue de la mairie et sur l'espace tennis. Après deux années d'attente causée par la pandémie, mai 2022 et sa météo clémente ont permis à tous les chahands de passer un agréable moment. Le camion pizza était là pour le repas. Gaufres, glaces italiennes et boissons fraîches étaient proposées...

Remerciements à tous les bénévoles de l'association et aux neveux de Jeannine qui nous ont donné un fier coup de main. Une journée réussie en somme.



La bibliothèque

Nos bénévoles, Chantal Manet et Anne-Marie Freytag, vous accueillent **chaque jeudi de 16h à 18h30 à la bibliothèque** qui se situe derrière la mairie. De nouvelles acquisitions viennent régulièrement compléter l'offre proposée. Il y en a pour tous les âges et tous les goûts. N'hésitez pas à venir vous inscrire gratuitement. Bonne lecture.





RANDO-JAMBON

Dimanche 15 mai, a eu lieu la traditionnelle rando-jambon de la MPT, où deux parcours étaient possibles : 5 ou 10 km, avec une pause « encas » au troisième kilomètre, le tout sous un soleil radieux. Toutes les conditions étaient donc réunies pour que la bonne centaine de marcheurs passe une excellente matinée qui s'est terminée par la dégustation du fameux jambon à la broche.

Merci encore à tous les bénévoles qui ont permis que ce moment soit une réussite !

N'hésitez pas à nous rejoindre en appelant notre président Jean-Marie CHAILLET au 06 08 93 72 17.

SE PROTÉGER contre les tiques

Les tiques sont présentes d'avril à octobre dans les milieux naturels : gazon, herbes hautes et surtout en forêt.

Lors de vos balades, n'oubliez pas de bien couvrir vos bras et jambes mettez-vous des huiles essentielles vendues en pharmacie.

À votre retour, pensez à vous inspecter soigneusement. Si vous avez des animaux de compagnie faites de même avec eux.

Si vous en trouvez une ou plusieurs prenez votre tire-tiques placer la fente entre la tête et le corps puis tourner lentement jusqu'à ce que la tête sorte. **Ne tirez pas dessus car vous risquez de laisser la tête de la tique dans le corps et c'est elle qui est porteuse de la maladie de Lyme.**

Si vous êtes piqué ou que vous avez mal sorti la tête allez voir votre médecin, il vous prescrira des antibiotiques.

La maladie de Lyme ne se transmet pas et n'est pas mortelle. Les symptômes les plus fréquents sont des douleurs articulaires durables, une paralysie partielle des membres....

AGENDA du 2^e semestre

- Vendredi 01 juillet : Marché du soir.
- Samedi 16 juillet : Fête nationale.
- Dimanche 18 septembre : Expo photos du SDF.
- Dimanche 9 octobre : Encadrement d'une petite marche octobre Rose avec la participation de toutes les associations.
- Samedi 22 octobre : Loto de la MPT.
- Vendredi 11 novembre : Cérémonie du souvenir.
- Samedi 10 décembre : Repas des aînés.

SALADES & PÂTES FRAÎCHES



PIZZA CYRIL

www.pizzacyril.fr

Appelez-nous au

06.08.36.81.49

Fou d'Angus
Food Truck Burger

OUVERTURE

Fou d'Angus vous propose des hamburgers élaborés à partir de viande Angus bio, des légumes frais issus de nos producteurs locaux, des sauces maison, des frites fraîches et des pains préparés par notre boulanger.

On vous y attend !



À partir du
17
novembre

06 64 53 98 43 - www.foudangus.fr
Route de Brognard - DAMBENOIS
(En face du temple)
Tous les Mercredis de 18h30 à 21h00

Mairie

Accueil du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 16h à 18h
le vendredi de 9h à 12h et de 14 h 30 à 17 h 30
(fermée le mercredi matin)
Tél. 03 81 94 31 45 - @ : mairie.dambenois@orange.fr
www.dambenois.fr